

LA DEVIANCE MORALE

EMILE DURKHEIM

Durkheim dit que la déviance morale, voire la criminalité, est un phénomène social normal. Il voyait trois effets possibles sur la société.

D'abord, la déviance peut provoquer le changement social. Elle peut souligner des problèmes sociétaux et provoquer un changement d'avis de la population générale.

Ensuite, la déviance peut également amener une société à punir le déviant, et donc à défendre les normes existantes. Dans ce sens la déviance sert à renforcer l'ordre moral en place.

Enfin, Durkheim dit que la déviance peut entraîner une plus grande solidarité parmi la partie de la population affectée par la déviance.

On voit une influence de la pensée de Durkheim sur ce sujet chez Robert Merton et sa "théorie de tension" (Strain Theory) qui dit que les structures sociales peuvent amener à des actes criminels.

© https://fr.wikipedia.org/wiki/Émile_Durkheim#Déviance_morale